

みんなの居場所

裏面の説明

みんなの居場所の裏面は、小学生にとって必要ではないかと思う問題、漢字、謹、慣用句等々を載せていきます。ご家族の団らんの話題にしてみてください。会話が広がります。

令和7年9月12日(金)

雜感「多士」及「多士感」

県内某市教育長のお話です

思うに『多忙』であることと『多忙感』を持つことは大きく違うのではないか。教師は生徒に寄り添い、生徒が成長しているときは、忙しくても充実感があり多忙には感じないものだ。生徒も同じである。」

このお話を中の「多忙」「多忙感」という部分で、「負担感」「負担感」という言葉を入れて、も成ら立つのではなうでしょのか。負担感で、若干、意味」運ばれてはいるものの、充実した毎日を送つていれば「負担」があつても「負担感」は感じなうで済むのではなうでしょのか。

私は、教員達と非常に仲がよかつたといふて思つて仕事をしてきました。お隣様で、最年長の教員さんは40歳、最年少さんは20歳で、多くの教え子達に囲まれ、館田に我が家を訪ねてくれたり、電話をくれたり、楽しい教職生活を送るゝじがでてあります。今こも年下も運び接するにしがで、充実しています。この充実した生活を送るためにには、担任時代に味わつた苦しみや心を鬼にしたこともあります。そして私が担任時代に心を付けていた視点を紹介します。今まで振り返るの視点にしておきます。

費用対効率では計算と結果を額面で比較したものと書いたのが解かりでしょ? が、現在では「ペペ」と書いた方がしっくりきます。私たち教師の仕事はこれが中々測りにくい仕事です。教育活動の結果がどうで現れたか解らないからです。私の場合、それを測る物差しは「結婚式」です。同窓会があったり、身の上相談の件数があったりでしょ? が、慢話になるともしませんが、我が家には元々から教子達が年始にやつて来ます。正に教子達の総勢が活動のようになってます。この子達が自分の子と手を連れてきたら、結婚しました、結婚しましたと相手を連れただらじか、嬉しく一口と呟いています。そのような教子達の数ががつせ、私自身の教師としてのパフォーマンスを検証する機会になります。つまり、自分のパフォーマンスで間違いは無かったと確信する場面でもあります。

シコード「血脉を語る」#001

「健太君が死んでしまった……」

私は何を言つて居るやうな状況が掴めないでしまったが、「えいこのことか」と悟つた時は体が動かず、茫然失うつった状態でした。死因は脳死不全でした。前日、病棟に帰る時に腹痛はなかったのですが、真夜中に痰を外し出せば肺結核咯痰発症してしまり、看護師さんが咳せついた時にはめりに心肺停止状態でした。享年66歳、小学校一年生でした。

次の日、通夜。あいの日葬儀・喪禮と進んでしまった儀式。健太の人生の年、じつよつた人生だったのだしさう。棺に収まる健太の顔はいじわる顔やかで少しも綺麗でした。私達は何かを語れでござるまいとも思えました。

健太の人生は我々の人生の何分の一か。まだやりたかったことが沢山あったはずです。自體想定の日々を繰り、健太の死は私にある変化をもたらしました。

「子供も達の貴重な時間を私達教師が預かっている。田の前に立つ子供の成長は止まらない。十禮も口説も風も夜も止まらない。止まらない人生の半分を私達教師が預かっている。その責任の重みを私達教師は自覚し、子とも達、保護者、地域住民、県民、国際からの負託も受けなければならない。教諭である繰りたがねて、私はこの時間責任の重みを回覧し、初心を忘れないで自達の回覧をしてください。」

私が黒川原養護学校にいたのは平成24年春だった。Nの間にむかへた教え子達が少しだけ、その腰を淋しく想ふやうなやうな回覧で、血脉の教師としての「オーマンズ」は期待に沿つたものだったのかと振る返る回覧でもありました。田の前に立つて腰張つてござるやうな私達が沢山立つて、悲しみを嘆いてはからぬこと

○甘やかしの闇わりは子どもをダメにする
○指導のない闇わりは子どもをダメにする
○逃げ腰の闇わりは子どもを增長させる
○本気でない闇わりはすぐ見破られる
○こだわりを持つ闇わりはいつか理解される
この結果、常に田舎を振つ返つのことであれば
じつは必ず振り返り、自己尊重していかなければ
ならないことはかりどい思いがします。またまた
思うがままにまかないといつもいじれば、精進が足り
ないようです。頑張ります。

さて、教師を養う社会生活をうつすべての人に自分のバフォーマンスの検証の視点として「費用対効果」の視点は重要です。結果(税金)分の仕事ができているか? こうしたことです。私の個人的な考え方ですが、教師は常に時代に合わせた教育活動を展開しなければなりません。常に新しいことに挑む姿勢が必要なのであります。教師自身のアップデートが必要なのです。私はこれまで、新しい仕事を(依頼)を1つ返事で引き受けてしましました。それが自身のアップデートに繋がったと思っていまます。